



Solidarité Normalienne

Panorama de nos activités



Créée en 1990 par des élèves de l'Ecole Normale Supérieure de Cachan, l'association Solidarité Normalienne (SoNo) est une association française loi 1901 à but non lucratif.

Son but est d'accompagner ses partenaires du Sud dans leurs projets de développement. Son action est guidée par deux objectifs : répondre à des besoins précis, exprimés par les structures locales (groupements d'intérêt économique, écoles, structures de santé...), et leur permettre, à terme, de subvenir elles-mêmes à leurs besoins. Notre action constitue ainsi une contribution à l'amélioration des conditions de vie et s'inscrit dans une démarche, non d'assistance, mais d'aide au développement durable et autogéré. Nos activités

se partagent en deux branches : le montage de micro projets (au Sénégal, en Guinée et en Afrique du Sud) et l'aide pédagogique (au Laos).

En ce qui concerne le montage de micro projets, notre intervention auprès de nos partenaires consiste ainsi premièrement à formaliser leurs projets et à servir d'intermédiaire pour la recherche de financement (en effet la diversité et la taille de nos actions ne nous permettent pas de fonctionner grâce à notre seul autofinancement). Nous les épaulons ensuite dans la mise en place concrète (suivi des travaux, apport de connaissances, plan de gestion le cas échéant...) et réalisons un suivi qui permet de travailler avec nos partenaires dans le sens d'une utilisation optimale de notre aide.

Au niveau de l'aide pédagogique, nous intervenons auprès de lycées et d'une école normale. D'une part nous tentons de combler de graves carences dans l'enseignement (en particulier en sciences) par des sessions de formation de professeurs. D'autre part nous cherchons à favoriser et rendre possible une ouverture au monde par l'enseignement de langues de communication universelle (anglais et français). Cette collaboration est appuyée par des apports matériels.

Ces actions sont complétées en France par des démarches de sensibilisation (organisation de conférences, d'exposition de photographies, présentations de nos actions lors de forums (Agen, Cachan, Festival de la Jeunesse entre autres), rédaction d'articles...) et par l'approfondissement des connaissances des membres (conférences internes, participations aux conférences de Solidarités Etudiantes, participation à des forums).

L'association est actuellement composée de près de 25 personnes. C'est une structure ouverte qui rassemble des personnes d'horizons et de spécialités diverses dont la majorité est constituée d'élèves de l'Ecole Normale Supérieure de Cachan.

Répondant aux besoins de nos partenaires locaux, notre champ d'action s'étend sur différents domaines : santé, éducation, sécurité alimentaire, amélioration de la condition des femmes... La présentation suivante actions, menées depuis 1990, offre une illustration de cette volonté :

Solidarité Normalienne, treize ans d'action au service du développement :

A sa création, Solidarité Normalienne réalisait des collectes pour les associations nationales comme les Restaurants du Cœur.

C'est en 1993 que les projets en direction des pays du Sud ont commencé avec l'acheminement de matériel médical et de médicaments vers trois pays africains : le Niger, le Burkina-Faso et le Mali.

Jusqu'en 1996, nos actions se sont dirigées vers le continent africain et ont plus particulièrement concerné l'éducation et le développement agricole :

1994 : Reconstruction d'une école à Allada (Bénin).

1995 : Création d'une bibliothèque à Bandia (Sénégal).

1995 : Acheminement de véhicules pour l'évacuation sanitaire au Burkina-Faso.

1996 : Lancement d'une exploitation agricole à Sinthiou Malem (Sénégal).

En 1996, l'action de Solidarité Normalienne s'est étendue à **l'Asie** avec un projet pédagogique à l'Ecole Normale Supérieure de Paksé au Laos. Ce projet d'enseignement vise à compléter la formation de professeurs exerçant déjà ou de futurs professeurs actuellement à l'école normale, ainsi que celles de jeunes lycéens et adolescents. Les matières enseignées sont multiples :

- Langues : Français, Anglais. Le but est permettre aux jeunes lao d'accéder à des sources de connaissances et d'informations dans des langues de communication internationale. Depuis 2003, des leçons de français scientifique sont aussi organisées dans la section bilingue d'un des lycée de Paksé.
- Sciences : Mathématique, Chimie, Biologie, Physique. Dans ces matières, l'accent est porté sur la pratique de TP et la compréhension de notions de bases dans les différentes disciplines.

En 2004, deux sessions de formation ont été organisées : l'une en juillet, l'autre en août et deux groupes d'une quinzaine de personnes ont été envoyés sur le terrain. Ce projet est mené en partenariat avec l'association ADEN qui regroupe des élèves issus de l'antenne de Bretagne de l'Ecole Normale Supérieure de Cachan. Il est complété par des apports de matériel et des travaux de remise en état de bâtiments de lycées de Paksé. Plus précisément, voici le détail des actions complémentaires menées jusqu'à cet été :

1997 : Rénovation de 4 salles de cours de l'école normale, apport de manuels français et thaïlandais,

1998 : acheminement d'ordinateurs (donation de l'UNESCO), achat de matériel pédagogique pour l'Ecole Normale, achat de livres d'anglais pour deux lycées de la ville de Pakse

1999 : Achat de petit matériel d'électronique pour les salles de Travaux Pratiques, construction d'un nouveau bâtiment au Lycée Thedsaban accueillant une bibliothèque et une salle de TP.

2000 : Achat de livres et matériel pédagogique pour le lycée Thedsaban, aménagement de plafonds et électrification du bâtiment construit en 1999 à Thedsaban.

2001 : Equipement de salles de travaux pratiques et dotation de matériel nécessaire. Matériel distribué entre les centres de l'Ecole Normale, le Lycée Thedsaban et le Lycée Provincial. Acheminement de livres et méthodes de langues en Anglais et Français pour l'Ecole Normale de Paksé.

2002 : Réparation du toit recouvrant trois salles de cours au Lycée Khoutapane (anciennement lycée Thesabane), travaux de réparation et d'entretien au Lycée de Phongxay.

2003 : Rénovation d'une bibliothèque.

2004 : Restauration du bâtiment de la section de français à l'Ecole Normale.

Parallèlement, l'action sur **l'Afrique** se diversifie et prend de l'ampleur avec la mise en place de partenariats durables :

1997/98/99 : Construction d'un barrage dans le village de Nanganam pour permettre la culture maraîchère (Sénégal).

1998 : Aménagement d'une case de santé à Bandia (Sénégal).

1999 : - Afrique du Sud : Lancement de la construction d'un collège à Berlyn et Mulati.
- Sénégal : Equipement des puits du village de Bandia avec des pompes à pied.

2000 : - Afrique du Sud : Fin de la construction du collège de Berlyn et Mulati et aide pédagogique.
- Sénégal : Construction d'une école à Nanganam.

- 2001** : - Sénégal : Financement d'une batteuse à Bandia Cessène et d'un moulin à mil à Kirène dans le quartier de Dobour (Communauté Rurale de Diass).
- Guinée : Mission exploratoire.
- 2002** : - Afrique du Sud : Suivi du collège ; préparation (prise de contacts, collecte d'informations) d'un projet de ferme avicole.
- Guinée : Construction d'une école à Waranya.
- 2003** : - Afrique du Sud : Première phase du projet de ferme avicole : construction d'un abri pour la revente, initiation de l'activité.
- Guinée : Construction de latrines et d'un bureau à l'école à Waranya, envoi de matériel médical (microscope).
- Sénégal : Construction d'une école à Dobour. Don de jouets à la case des tous petits de Diass. Equipement complémentaire de la bibliothèque de Bandia.
- 2004** : - Guinée : Ajout de deux classes à l'école de Waranya
- Sénégal : Continuation des actions passés, soutien à la codification de la langue Saafi, remise de matériel informatique à une association locale de développement.

Projets pour 2005 :

- Laos : Poursuite des sessions de formation.
- Sénégal : Construction et équipement d'une case de santé à Dobour. Appui à la création d'un cyberspace, centre de formation informatique.
- Guinée : Aménagement de l'école, préparation de la 3^{ème} phase de construction.

Nous contacter :

Association Solidarité Normalienne

Ecole Normale Supérieure de Cachan
66 rue Camille Desmoulins
94 230 Cachan
sono@ens-cachan.fr

Et pour contacter directement les responsables d'un projet en cours :

guinee@crans.org
senegal@crans.org
ads@crans.org
laos@crans.org

Nos principaux bailleurs de fond

